



¿Y si ganan
Los Puros?

Signos Vitales

Alberto Aguirre

● PÁG. 41



Signos
vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

¿Y si ganan Los Puros?

Tras de unos días de merecido descanso en su finca de Palenque, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** regresó a Palacio Nacional para iniciar una de las semanas más intensas de su mandato.

El margen de maniobra cada vez es menor. Y hay prisa, para concretar su plan transformador. Por lo mismo, habrá severidad ante distracciones u omisiones del primer equipo. ¿Pruebas? La reprimenda que **Rosa Icela Rodríguez** y **Ariadna Montiel** recibieron por la promoción anticipada de su precandidatura en la CDMX.

Francisco Garduño es cosa aparte. Su equipo más cercano alistó su renuncia al Instituto Nacional de Migración, pero en Palacio Nacional rechazaron esa autoinmolación, aunque se reconoció el gesto. Nada, para darle gusto a los conservadores.

El cabotaje aéreo también es cosa aparte. La rebelión de una facción cuatroteísta en el Poder Legislativo —con indudable tufo de la sucesión presidencial— inmovilizó los acuerdos alcanzados por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, con los líderes parlamentarios para procesar la reforma al marco legal, necesaria para que México recupere la categoría 1.

“Para abril o para mayo”, había calculado el subsecretario del ramo, **Rogelio Jiménez Pons**, quien junto con representantes del alto mando castrense, quedó a cargo de la negociación con las aerolíneas foráneas de pasajeros y de carga. La migración forzada al AIFA no ocurrirá, en el corto plazo, ni siquiera con tales incentivos.

Hace dos semanas, López Hernández y su homólogo de SICT, **Jorge Nuño**, habían construido los acuerdos para aprobar el paquete de reformas, pero los militares a cargo del AIFA, la AFAC y el AICM pidieron otras dos semanas, para hacer un último esfuerzo de cabildeo.

¿La paciencia se agotó en Palacio Nacional? Más bien, la polarización entre las facciones que se disputan la candidatura presidencial ha secuestrado la agenda legislativa. El político tabasqueño ha sido protagonista en las negociaciones más importantes que ha puesto sobre la mesa esta administración, tales como la reforma energética, la electoral, la reforma a Ley de las Fuerzas Armadas, la crisis de agua en Monterrey, entre ellas, pero ese récord ahora juega en su contra.

El cabotaje aéreo. El “plan B” de la reforma electoral. Y ahora, la intención de contener al Tribunal Electoral que ha quedado en *impasse*, luego del retiro del PAN. El diputado **Jorge Triana** atribuyó la autoría de esa propuesta al titular del Palacio de Covián.

¿La operación política del secretario de Gobernación es falible? Triana tal vez olvidó —o no sabe— que el texto se escribió en la PC de su compañero de bancada, **José Elías Lixa Abimerhi**. Y que llevaba la firma del coordinador blanquiazul, **Jorge Romero**.

Efectos secundarios

BOYANTES. La Asociación Mexicana de Envase y Embalaje generó ventas por 19,000 millones de dólares en el 2002, cifra que equivale al 6% del PIB industrial. Sus segmentos de ventas se dividen en papel y cartón 32.7%, plástico 29.3%, vidrio 19.5%, metálicos 18.1%, y madera 0.4%. Mientras que las industrias que más demandan envases y embalajes son alimentos con 30%, bebidas con 20%, cuidado personal con 15%, productos domésticos 15%, farmacéuticos con 10% y otros sectores con 10%. Y se estima que el crecimiento del sector será del 5.4% al 2025.